



Siendo las 17:00 hrs. del día 24 de marzo del 2022, reunidos a través de la plataforma ZOOM, los siguientes miembros de la Junta Académica del Centro de Idiomas Región Poza Rica Tuxpan, Lic. Amanda Yannet Aquino González, **Coordinadora del Centro de Idiomas** y los docentes: Arriaga Parada Adriana, Ávalos González Yamirka Arisbé, Ávila Benito Arleth Yuridia, Barragán Albarrán María del Carmen, Secretaria de Actas, Bustos Núñez Ángel David, Chew Pego Paola Delfina, Cruz Cárdenas Lucía, Del Valle Morales Daved, Donath Rivera Jessica Albania, Castillo Gallegos Verónica Alejandra, Fano Rivera Guillermina, Gallardo Gómez Francisca, García Muñoz Luis Agustín, García Sánchez Román, García Guzmán Rosalinda, Gómez Alvarado Celia del Carmen, González Herrera Elías Vicente, González Palacios Higinio, Gutiérrez Rodríguez Anabel, Hernández Maya Alvar G., Hernández Montiel Cruz Conrado, Herrera Villa Jacqueline, Madrigal Barragán Gabriela, Madrigal Chavero Erika Paulina, Martínez Pérez Susana, Mata Martínez Karla Lizeth, Muñoz Segura Dora Luz, Pérez Ramos Eva Yolanda, Rodríguez Rocha Lilia Olivia, Rosas Echeverría Bertha Guadalupe, Solís Leyva Nabja Sarai, Thompson Juárez Dora Alicia, Torres Hernández Ana Guadalupe, Vargas García Guadalupe, Vargas Olguín Alejandra Paulina, Vázquez Patiño Marissa del Carmen, mismos que se encuentran presentes virtualmente para llevar a cabo una reunión de Cuerpo Colegiado equivalente a Junta Académica con el siguiente orden del día:

1. Visita del Rector al CAA Tuxpan.
2. Preparación para el regreso a las labores en los CAA.
3. Responsable del Repositorio Institucional Regional para el CI.
4. Cancelación de la Coordinación “Innovación en la Docencia”.
5. Asuntos Generales

PRIMER PUNTO: La Coordinadora del Centro de Idiomas y Autoacceso Poza Rica-Tuxpan, Lic. Amanda Yannet Aquino González informó que, durante la visita del Rector de la Universidad Veracruzana, Dr. Martín Gerardo Aguilar Sánchez al Centro de Autoacceso Tuxpan (CAA) estuvo presente todo el personal académico del mismo. El Rector mostró apertura y disposición en todo momento y se le hizo la petición por escrito de un edificio propio para el Centro de Autoacceso Tuxpan, en virtud de que la matrícula ha aumentado considerablemente y a las malas condiciones en las que se encuentra el actual espacio del CAA Tuxpan, el cual es de tablaroca con techo de lámina y el salitre lo ha deteriorado de una forma muy considerable. La Coordinadora, Lic. Aquino, procedió a leer el documento entregado al Rector que a la letra dice: “Con la finalidad de poder atender la creciente población estudiantil, le solicitamos la construcción de un edificio de concreto climatizado que cuente con las condiciones adecuadas para la atención del alumnado. El edificio con el que contamos está construido de tablaroca por lo que debido al clima tropical y al salitre le causa un deterioro más acelerado, es por ello que está en constante mantenimiento. Actualmente, los docentes realizan sus labores en áreas muy reducidas por lo que se



requiere contar con la siguiente distribución: área de recepción, una sala híbrida, 4 cubículos con clima una sala de conversación, área de lectura y escritura, área de cómputo y de audio, sala de usos múltiples, una bodega, protección de las ventanas para proteger el equipo de cómputo, sala de maestros con una pequeña área que cuente con tarja y también con sanitarios". La Coordinadora señaló que confía que sí se materializará la petición, aunque no se sabe cuándo será. Se hizo un recorrido por las instalaciones para que el Rector Dr. Gerardo Martín Aguilar tuviera conocimiento de que a pesar de las condiciones con las que ha operado el CAA Tuxpan se ha realizado el trabajo académico con responsabilidad. El día 23 de marzo del año en curso, se llevó a cabo en esta región, la Consulta libre, previa e informada para la elaboración del Anteproyecto de Ley Orgánica. La Mtra. Anabel Gutiérrez Rodríguez y la Dra. Gabriela Madrigal Barragán estuvieron presentes en dicha reunión y expusieron propuestas. Se mencionó que en esta región fue la zona con mayor número de propuestas, lo cual pone de manifiesto un buen trabajo de colaboración.

SEGUNDO PUNTO: La Coordinadora, Lic. Amanda Yannet Aquino señaló que existe un Repositorio Institucional Regional, el cual es una forma de almacenamiento y resguardo de la memoria académica de una institución. Se solicitó la colaboración de las entidades para dicha concentración de la información apegada a ciertos lineamientos. En cada evento que se produzca al interior de las instituciones se deberá guardar evidencia cada dos meses mediante fotos y/o videos, una breve reseña, para concentrarse y almacenarse. En este Centro de Idiomas quien se hará cargo de esta comisión será la Ing. Dora Luz Muñoz Segura, académica instructora del CAA Poza Rica con base en la experiencia que ya posee realizando este tipo de trabajos. En relación con la pasada Junta Académica del 16 de febrero del año en curso, donde se llevó a cabo la elección de los docentes para tres comisiones que estaban a cargo de la Mtra. Carmen Reyes Márquez, informó que la Comisión de Innovación en la Docencia, en la cual se eligió a la Mtra. Anabel Gutiérrez Rodríguez, queda cancelada debido a que preguntó a la Secretaría Académica Regional, a los funcionarios de Xalapa quién era el Coordinador Regional y se encontró con la situación que nadie sabía quién era y que no existía tal Coordinación, ni Comisión y que éramos los únicos que teníamos Coordinadora de Innovación en la Docencia. La Directora de los Centro de Idiomas y Autoacceso, Mtra. Adriana Abad Florescano dio la indicación de cancelar esa comisión al no existir ningún antecedente de la mencionada Coordinación. La Dra. Gabriela Madrigal Barragán, quien fuera la anterior Coordinadora Académica de esta Entidad señaló que le "sacaba de onda" que no se reconozca la Coordinación, porque ella pidió al Mtro. Ivan, quien era en ese momento Coordinador del Centro de Idiomas Orizaba, le pasara el acta de las coordinaciones de su dependencia y la comisión de Innovación en



Universidad Veracruzana

UNIVERSIDAD VERACRUZANA

CENTRO DE IDIOMAS

PÁGINA 3 DE 7 DEL ACTA EQUIVALENTE A JUNTA ACADÉMICA Acta de J.A 003 24/03/2022

la Docencia ahí estaba. También mencionó que no sabía por qué en otro lugar sí se reconoce esa Coordinación y que ella tomó esa acta del CI Orizaba como referente para integrar esa comisión aquí y que los materiales digitales tienen que ver con esa comisión. La Coordinadora Lic. Yannet Aquino aclaró que la Dra. Gabriela Madrigal otorgó una Coordinación a la Mtra. Carmen Reyes y no una comisión. La Dra. Karla L. Mata Martínez mencionó que la Mtra. Carmen Reyes participó en un evento de Innovación Educativa años atrás y que probablemente esa comisión surgió por tal evento. Agregó que la elaboración de materiales a los que se refiere la Dra. Madrigal se puede registrar para Productividad de manera individual y que no es necesario una Coordinadora para tal efecto. La Mtra. Francisca Gallardo Gómez resaltó que a raíz del mencionado evento donde colaboró la Mtra. Carmen Reyes y en el cual ganaron un premio en una de las categorías, ella era la Coordinadora de Innovación en este CI y menciona que nunca se eligió en Junta Académica. La elaboración de materiales es un trabajo de academia y los docentes son quienes los suben, por lo que, no es necesario la figura de una Coordinadora. La Mtra. Anabel Gutiérrez resaltó que no considera tan grave que se cancele la comisión de innovación en la docencia y que no es ahí el punto sino en el hecho de que la maestra Carmen Reyes tenía una Coordinación que no fue otorgada en Junta Académica, que no existe en ninguna región, ni en este Centro de Idiomas y que no se hicieron los procedimientos correctos para el registro de tal Coordinación ante los Organismos correspondientes en la Institución. Con dicha Coordinación la Mtra. Carmen Reyes muy probablemente se obtuvo un puntaje en productividad o participó en exámenes de oposición y obtuvo puntuación por esa coordinación, lo cual representa una falta de probidad y honradez según la Legislación de nuestra Institución por haber elaborado y hacer uso de un documento designando una Coordinación Inexistente. No es una comisión, es una Coordinación que se le otorgó a la Mtra. Reyes Márquez, lo cual es una situación grave a su parecer. La Mtra. Marisa del Carmen Vázquez expresó que esa comisión le fue designada a la Mtra. Carmen Reyes por la facultad de Biológicas ya que era el evento de 24 horas de innovación y que nunca se habló de una participación del Centro de Idiomas. La Dra. Ana Guadalupe Torres solicitó que las comisiones no recayeran en una sola persona ya que hay personas no tienen comisiones, que se repartan y que sea equitativo. Informó que actualmente es Coordinadora Estatal de los cursos virtuales de inglés, que hubo reunión que convocó la Mtra. Thalía Ramírez para elaborar exámenes y ahí resultó elegida como Coordinadora, que solicitará le sea reconocida la Coordinación ya que no existe, pero puede reconocerse. La Mtra. Anabel Gutiérrez mencionó que éste es un caso claro de cómo se hace la elección de una Coordinación. Se tiene mucho tiempo trabajando y surgió la necesidad de una Coordinación de Academia Estatal de los cursos de inglés virtual aparte e Independiente. Se tiene mucho tiempo trabajando y hay mucho trabajo por hacer. Lo que hizo la Dir. de los CI y CAAS Mtra. Adriana Abad



fue juntarnos y levantar un acta para dar seguimiento al registro de dicha Coordinación ante las autoridades correspondientes en nuestra Institución. Así tenemos ya una Coordinadora Estatal, la Mtra. Abad se hará cargo de dar seguimiento al registro y validación de la Coordinación Estatal de cursos virtuales. Es muy diferente la elección de la Dra. Ana Guadalupe Torres, porque todo está enmarcado en la legalidad y se dará de alta esa Coordinación, como se puede observar esta situación dista mucho de la situación que estamos discutiendo en este momento con relación a la Coordinación de Innovación en la Docencia que la Dra. Gabriela Madrigal otorgó a la Mtra. Carmen Reyes. La Dra. Gabriela Madrigal comentó que la Mtra. Anabel no se perjudicó al cancelársele la Comisión de Innovación en la Docencia porque ya tiene la Comisión de EXAVER. Con relación a la Mtra. Carmen Reyes comentó que no se acordaba que de biológicas tiene documentos y que es de la idea que, si una persona trabaja, lo ideal es que las comisiones se den en junta académica, pero, por las carreras se toman decisiones y si hay alguien que quiera trabajar se considera.

ASUNTOS GENERALES: La Coordinadora Lic. Amanda Yannet Aquino mencionó que las aulas híbridas ya están listas al 100 por ciento. Los docentes que van de primera línea para utilizar dichas aulas serán aquellos docentes que tienen asignados grupos híbridos. El siguiente semestre podrán otros docentes hacer uso de las aulas híbridas. Mencionó que el Rector Martín Gerardo Aguilar expresó que a partir del 4 de abril el 70 por ciento de los docentes estarán laborando de manera presencial. Se llevará a cabo la capacitación de los técnicos en el uso de las aulas híbridas. Despues se continuará con los docentes de primera línea. El retorno será escalonado. Los Técnicos Académicos de Poza Rica y Tuxpan serán los primeros que laborarán de manera presencial para que realicen el mantenimiento correspondiente de los equipos. No van a recibir alumnos, sólo revisarán el equipo y no estarán toda la jornada. Realizarán la preparación del equipo para que los asesores regresen. El Ing. Higinio González mencionó que se encargará de actualizar el equipo y reportará en qué condiciones se encuentra. La Coordinadora, Lic. Yannet Aquino, mencionó que sí vamos a regresar el próximo semestre. La Dra. Ana Gpe. Torres pregunta que, si algún alumno está en tratamiento por alguna enfermedad, regresará a la modalidad presencial. La Coordinadora Lic. Yannet Aquino respondió que habrá un compás de espera. La Lic. Francisca Gallardo informó que el día de hoy tuvieron una reunión en contaduría y como ella y el Mtro. Cruz Conrado tienen asignados grupos presenciales les solicitaron hacer una programación, apegándose a las necesidades de los alumnos, para que no surjan quejas al final. La Mtra. Guadalupe Vargas, comentó que los lineamientos de la modalidad híbrida establecen que los estudiantes decidan por voluntad propia. No se les debe decir a los estudiantes que es obligatorio asistir. Se les debe preguntar quién



Universidad Veracruzana

UNIVERSIDAD VERACRUZANA

CENTRO DE IDIOMAS

PÁGINA 5 DE 7 DEL ACTA EQUIVALENTE A JUNTA ACADÉMICA Acta de J.A 003 24/03/2022

quiere la modalidad hibrida para evitar conflicto. Agregó que el Área de Formación Básica General (AFBG), giró la instrucción que no regresaremos a presencial hasta que nos lo indiquen y que la AFBG proporcionó una evaluación diferenciada que aplica para la modalidad en línea y no para la presencial. La Mtra. Dora A. Thompson hace una invitación al personal del CI a los cursos gratuitos para estudiantes y docentes que ofrece Coursera y son 500 licencias. Proporcionará el link para quien desee inscribirse a los cursos de inglés de las Universidades de Yale y Stanford, o cursos de otras áreas como la Psicología, Mercadotecnia, etc. El Certificado tiene un costo de 600 pesos. Pone a disposición el link para inscribirse. La Coordinadora Lic. Yannet Aquino recuerda al personal de este Centro de Idiomas le hagan llegar sus propuestas para los próximos Eventos Académicos.

Sin más que acordar se da por terminada la reunión a las 18:06 hrs. Firman al calce los que en ella intervinieron-----

Arriaga Parada Adriana

Ávalos González Yamirka Arisbé

Ávila Benito Arleth Yuridia

Barragán Albarrán María del Carmen
Secretaria de Actas

Bustos Núñez Ángel David

Chew Pego Paola Delfina

Cruz Cárdenas Lucía

Del Valle Morales Daved

Donath Rivera Jessica Albania



Universidad Veracruzana

UNIVERSIDAD VERACRUZANA

CENTRO DE IDIOMAS

PÁGINA 6 DE 7 DEL ACTA EQUIVALENTE A JUNTA ACADÉMICA Acta de J.A 003 24/03/2022

Castillo Gallegos Verónica Alejandra

Fano Rivera Guillermina

Gallardo Gómez Francisca

García Muñoz Luis Agustín

García Sánchez Román

García Guzmán Rosalinda

Gómez Alvarado Celia del Carmen

González Herrera Elías Vicente

González Palacios Higinio

González Palacios Silvia

Gutiérrez Rodríguez Anabel

Hernández Maya Alvar G.

Hernández Montiel Cruz Conrado

Herrera Villa Jacqueline

Lima García Fabiola Sofía

Madrigal Barragán Gabriela



Universidad Veracruzana

UNIVERSIDAD VERACRUZANA

CENTRO DE IDIOMAS

Universidad Veracruzana

PÁGINA 7 DE 7 DEL ACTA EQUIVALENTE A JUNTA ACADÉMICA Acta de J.A 003 24/03/2022

Madrigal Chavero Erika Paulina

Martínez Pérez Susana

Mata Martínez Karla Lizeth

Muñoz Segura Dora Luz

Pérez Ramos Eva Yolanda

Rodríguez Rocha Lilia Olivia

Rosas Echeverría Bertha Guadalupe

Sánchez Yáñez Silvia Marina

Solís Leyva Nabja Sarai

Thompson Juárez Dora Alicia

Torres Hernández Ana Guadalupe

Vargas García Guadalupe

Vargas Olguín Alejandra Paulina

Vázquez Patiño Marissa del Carmen

Aquino González Amanda Yannet

Coordinadora del Centro de Idiomas

Poza Rica – Tuxpan